

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

Precios de suscripcion.
En Almería 6 rs. si mes anticipados —
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales — Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Sabado 4 de Junio de 1887.

Precios de insercion.
Anuncios a medio real linea en la 4.
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.ª plana a real linea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8.124

ASUNTOS VARIOS.

De Puente-Genil á Linares.

La prensa granadina y á su cabeza nuestro colega *El Defensor* combate las pretensiones de los concesionarios de la línea de Puente-Genil á Linares que estando ya caducada piden ahora la subvención que la Ley concede y á que no tiene ningun derecho esa línea.

Dice así nuestro colega:

«Nos proponemos únicamente llamar la atención del Congreso y escitar las parsimoniosas gestiones de nuestros diputados, el patriotismo del Ayuntamiento y de la Diputación provincial, de la Cámara de Comercio de la Liga y de cuantos se interesan por Granada, á fin de que no puedan llamarse á engaño: y sepan el primero, que lo que se somete á su aprobación, es una arbitrariedad monstruosa, y los segundos, que en estos instantes se juega el porvenir de nuestra provincia; porque, de ser aprobada la subvención, sin el compromiso de las construcciones simultáneas renunciaremos para siempre á comunicarnos directamente con el mar y con el centro de la península y á levantarnos de la postracion en que vivimos, puesto que Calahonda sin Mengibar es sencillamente una leyenda irrealizable, y Granada, sin ferro-carriles ni puerto, descenderá, en el escalafon de las ciudades de España, á la categoría de un desmantelado villorrio.

Por esto, y porque la ley, la justicia y la equidad no lo permiten, Granada no puede consentir, sin la más solemne protesta, que se otorgue la subvención que el concesionario de la línea de Puente-Genil á Linares viene gestionando, con un egoismo inverosímil, un conocimiento poco común de las cosas del mundo, y una tenacidad digna de mejor causa.

El proyecto de ley que ahora se somete á la aprobación de las Cortes, no es nuevo; varias veces se ha formulado y otras tantas ha corrido la triste fortuna de lo que es, bajo todos puntos de vista, inaceptable, como lo demostró, el diputado granadino D. Emilio Zayas, en su voto particular de 22 de Diciembre de 1881, cuya lectura deben pedir nuestros representantes á fin de que el Congreso se penetre de la escandalosa arbitrariedad cuya aprobación se le propone.

Para que el lector comprenda la exactitud de lo que afirmamos, antes de concluir, diremos dos palabras acerca de esta antigua y desacreditada pretensión.

Saben los granadinos que, por ley de 7 de Marzo de 1873, se declaró comprendida en los artículos 4.º y 9.º de la de 2 de Julio del 70, la línea férrea de Puente-Genil á Linares, correspondiéndole por lo tanto percibir del Estado, el anticipo reintegrable de 60.000 pesetas por kilómetro; que por ley de 21 de Julio de 1876 sobre arreglo de la Deuda, los anticipos reintegrables se convirtieron en subvenciones directas para las líneas concedidas y en construcción, á la fecha en que hubo de promulgarse aquella Ley, quedando abolidos para las que aun no se hubiesen otorgado; y que, por consecuencia de esto, el Gobierno no tuvo ni tiene facultades para otorgar anticipos reintegrables, despues de promulgada la ley de abolición, ni para conceder subvenciones directas sino mediante subasta pública, conforme á lo preceptuado en el art. 1.º de la Ley de 2 de Julio de 1870 y en las generales de ferro-carriles y contratacion de servicios públicos.

Ahora bien: la línea de Puente Genil á Linares, se otorgó por R. O. de 10 de Julio de 1877, ó sea un año despues de promulgada la ley de 21 de Julio de 1876, no solosin cumplir las formalidades de la subasta, sino tambien sin intentarse siquiera el concurso público que prefiere el 2.º párrafo del art. 1.º de la ley de 7 de Marzo de 1873; de lo que se sigue, de un modo, incontestable, que el Gobierno otorgó lo que por la ley de Julio del 76 estaba abolido é infringido evidentemente todas las prescripciones legales concediendo de R. O. lo que solo se podía obtener mediante subasta pública: es decir, la subvención directa en que la ley de 21 de Julio del 76 había convertido los anticipos reintegrables.

La concesion es por lo tanto nula, y si á esto y otros vicios de origen, tales como la ilegalidad de la fianza de garantía, se une

la falta de cumplimiento de las condiciones que debieran regir la construcción, se comprenderá que lo que se pide, no debe ser ni escuchado por un Gobierno y por unas Cámaras, que blasonen de profesar algun respeto á la Ley.

No es esto solo; la concesion de la línea férrea de Linares á Puente Genil, además de ser arbitraria y nula, y de venir en perjuicio de los intereses generales del Estado y de los particulares de nuestra provincia, CADUCÓ hace algunos años; y sería un absurdo y una complacencia punible, que el Gobierno, y las Cortes, sin antes modificar todas las leyes vigentes en la materia, las atropellaran cediendo á las pretensiones de una Empresa particular.

No lo esperamos. Creemos que esedictámen naufragará, esta vez como otras muchas, ante la rectitud del Parlamento, y abrigamos la confianza de que los diputados granadinos, cumpliendo sus deberes, no han de permitir sin la más solemne protesta, que tal desafuero llegue á perpetrarse.»

El Gobernador de Granada.

Nuestro colega *La Publicidad*, dedica estas líneas á retratar á D. Eugenio Sellés, gobernador de la ciudad de la Alhambra y su provincia:

«¿Qué me dicen ustedes de un Gobernador que se levanta á las doce del día, sale un rato al despacho en *babuchis* y sin corbata, á la una pasa al comedor á saborear deliciosos manjares, permaneciendo en tan grata faena hasta las tres, hora en que pide la firma, que nunca despacha, pues es tarea demasiado pesada para quien *tanto trabaja*. — á las cuatro pide el carruaje, hace algunas visitas, y á las seis próximamente baja á paseo, y allí se *contenea embutido* en su *lundí*; á las siete ordena á sus *aurigas* le lleven á casa, pues es la hora de comer; á las nueve que termina, monta de nuevo en su *vehículo* y se dirige al teatro: penetra en su palco que recibe gratis, y empiezan los saludos y coquetearias con sus vecinos de localidad.

En los entreactos, su señoría visita á los actores.—pues esto es de buen tono, y sobre todo en un Gobernador civil.

A las doce que termina la función, le llevan á casa, y manda á un empleado por algunos periódicos de Sevilla á la Redaccion de su *Defensor*, encargando no le lleven *El Baluarte*, pues su solo nombre le conmueve. En este penoso trabajo y en leer el correo, invierte dos horas: son las dos de la madrugada, cuando su excelencia termina, para entregarse en los brazos de *Morfeo*, rendido y con un fuerte dolor de cabeza, de tanto... *discurrir* la forma de hacer feliz á esta provincia.

Y D. Eugenio es un Gobernador dignísimo, celoso, activo, probo, magnánimo, indulgente, sabio, generoso, inclito, valiente, justiciero, magno, fuerte, elocentísimo, ilustrado, atento, enérgico, diligente, guapísimo, madrugador, modesto, y todos los demás adjetivos que su *Defensor* inventa diariamente.

Y como ya ha dicho un periódico oficioso que se prepara una combinación de gobernadores, el pueblo de Granada, con el temor de que puedan arrebatarse á su queridísimo gobernador, una lápida, ha mandado hacer al Sr. Almendros, que dirá así:

*Inmemoriam egregie procónsuli grana-
tense Eugenio Sellés, pater patratus, sa-
pientissimus energicus, dignos, ea civitas,
cum dolor maximus, erigit hic monumen-
tus.*

R. I. P.

Tal fama se procura
quien sabe cumplir bien su dictadura.

Datos sobre la plata.

La plata, despues del hierro y el oro, es el metal mas extensamente difundido sobre nuestro planeta. Se le encuentra en su estado natural invariablemente mezclado con oro ó cobre, y algunas veces con antimonio, arsénico, bismuto, azogue ó hierro, pero nunca en su pureza química. Se distingue por su blancura, su lustre brillante

cuando está pulimentado, su maleabilidad y su impermeabilidad al oxígeno atmosférico. Es notable por su belleza y pesa diez veces mas que el agua.

No parece haber estado en uso, antes del diluvio. Moisés no lo alude antes de aquel acontecimiento y solo hace mención del bronce y del hierro; pero en los tiempos de Abraham, ya vino á ser el uso común, y el tráfico se verificaba con su cambio, siendo su valor entonces de 8 por 1 de oro. *El poseía riquezas en plata y oro, y compró un sepulcro para su esposa Sara en 400 shekels* (1).»

En aquellos tiempos de Abraham, la plata no circulaba acuñada, y si solo en barras ó tejos, siendo recibida al peso.

La plata generalmente se cita con preferencia en las Sagradas Escrituras, siempre que menciona los metales conjuntamente. *Plata y oro no tengo*, dice Pedro al importuno mendigo: *pero lo que tengo te lo doy*.

La primera mención que se hace de la plata está en el Génesis, XXIII, 15; pero donde fué hallada por primera vez, no lo dice, ni lo sabemos nosotros. Mas lo que si es cierto, que en los antiguos tiempos abundaba con exceso. *Y Salomon hizo que la plata sirviera de pavimento á Jerusalem*, (Los Reyes, V, 27.) *Ciro amontonaba la plata como el polvo*, (Zacarías, IX, 31.)

En mas modernos tiempos, los griegos obtenían la plata de los fenicios y laurianos. Las principales minas estaban en Siphos, Thesalia y Atica, en cuyo último punto, las minas de plata de Lauriana suministraban en abundancia, considerándose éste como el manantial de la prosperidad de Atenas. Las minas de Lauriana dejaron de ser explotadas en el siglo II de la era cristiana.

Los romanos adquirían la mayor parte de su plata de las muy ricas minas de España, explotadas con anterioridad á ellos por los cartagineses y fenicios, las que, aunque abandonadas hoy por las de Méjico, se hallan todavía inexhaustas.

El principal uso á que destinaban los griegos la plata, era para acuñarla, sucediendo lo contrario en Roma, en donde no se acuñó hasta el año 260 A. C.

La plata, en su valor relativo con el oro, ha variado mucho en diferentes épocas.

En los dias del Patriarca Abraham era de 8 por 1, en el año 1000 A. C. era de 12 por 1, en el año 500 A. C. era de 13 por 1, en el comienzo de la era cristiana se fijó en 9 por 1, en el año 500 D. C. llegó á 18 por 1, en el año 1100 bajó á 8 por 1, en 1545 sufrió la baja de 6 por 1, en 1551 quedó reducido á 2 por 1, en 1600 subió á 10 por 1, en 1627 alcanzó á 13 por 1, en 1800 se elevó á 15 y 1/2 por 1, manteniendo este tipo hasta 1872, en que empezó á subir todavía mas, llegando en 1876 á obtener un valor relativo con el oro de 20 por 1. Poco despues declinó, mas tarde volvió á subir, y el día 1.º de Agosto de 1886 llegó al tipo mas elevado hasta entonces conocido, obteniendo 22 1/4 por 1; pero desde aquella fecha fué otra vez declinando gradualmente hasta llegar á 20 por 1.

La plata, con referencia á sus minas, se halla en todas las partes de nuestro globo. Las minas de plata más ricas del mundo, son las del Potosí, situadas á una elevación de 13.000 piés sobre el nivel del mar, y en una region de perpetua nieve. Han estado siempre explotadas de una manera ruda, y sin embargo, han producido ya 250.000.000 de duros, y no muestran indicios de que se agoten.

La mina de plata mas elevada del mundo, es la que está en la montaña Rey Salomon, en el Colorado, á una elevación de 10.000 piés sobre el Océano Pacifico.

La pepita de plata mas grande hasta ahora obtenida fué sacada de las minas de Arizona, y pesaba 43.200 onzas, valuada en igual número de duros.

La producción anual de las minas de plata de la América del Norte, se estima en 86.000.000 de duros. La producción total hasta hoy asciende á 4.885.000.000, ó sea una tercera parte mas de la producción total del mundo desde los primeros tiempos hasta nuestros dias.

(1) Equivalente en nuestra moneda de hoy á 250 duros.

Las minas de plata de Méjico, habían estado explotadas mucho antes de que Hernan Cortes las descubriera ante la Europa, en 1513. El producto anual de ellas en la actualidad, se aprecia en 32 millones de duros, y el producto total ha ascendido á 3.900.000.000. En 1850, Nevada no estaba reconocida entre los países productores de plata, pero en 1877 pudo orgullosa señalar un producto anual de 13.000.000 de duros, que ha ido declinado hasta llegar hoy sólo á seis millones. La producción total de las minas de plata de Nevada, ha ascendido á 352.000.000 de duros.

Las minas de plata de la América del Sur, producen anualmente un valor calculado en 25 millones de duros, y la producción total hasta hoy, monta á 2.440 millones de duros.

La producción anual de las minas de plata en las Américas, se estima en 111 millones de duros, ó sea más de las tres quintas partes de la producción general del mundo, desde los primeros tiempos hasta nuestros dias.

La exportación de la plata de los Estados Unidos, desde 1848, asciende á duros 451.745.771.

La producción anual de las minas de plata de Europa en la actualidad, se calcula en 13 millones de duros, y la producción total hasta hoy, es 3.628 millones de duros.

La producción anual de las minas de plata de Asia, incluyendo la Australia, Nueva Zelanda y la Oceania, se calcula en duros 1.950.000 la producción total, en duros 1.687.950.000.

La India ha sido á menudo descrita como destituida de minas de plata; pero las «Memorias» de Sir Roderick Murchison, nos manifiestan que el valle Kulo es tan rico en gangas de plata, que podría dar una inmensa producción en las futuras edades. La region argentifera de Vasours comprende toda la parte montañosa entre los rios Bis Senji y Parbuti. Estas minas, aunque han sido explotadas, se hallan hoy abandonadas. Lo mismo sucede con las minas de Manikaru, que es sabido son de incalculable riqueza.

El producto anual de las minas de plata de Africa, se calcula en solo 50.000 duros, y la producción total desde los primitivos tiempos hasta la actualidad, en 390 millones de duros.

La Felicidad.

Viajaba yo, hace algun tiempo, en compañía de un caballero de aire distinguido y elegante, de modales finos, joven como de 30 años, y con aspecto de gran señor; no nos conocíamos, y contra la costumbre de la generalidad de los españoles, pero siguiendo la mia, no habíamos hablado durante el ya largo viaje, mas que para saludarnos y satisfacer cuatro preguntas de respetos y monosilábicas. Lemámos el no sé qué libro, yo una novela del ilustre Pereda, que como todas las suyas, me iba deleitando sobre manera. En los paréntesis que hacia en mi lectura, pude sorprender en él, cierto aire de melancolía y de tristeza, que me infundió compasion y curiosidad, por lo que me decidí á observar un poco su actitud.

Efectivamente; él oía las coplas que en el cercano coche entonaban ó desentonaban unos soldados, que orgullosos y alegres con el tubo de metal en que encerraban su licencia cual si fuera una piedra preciosa ó un título nobiliario ó honorífico, volvían satisfechos y alegres á su hogar. Aquellas coplas parecían repercutir en el alma del viajero, y en su actitud melancólica y en la expresion de pesadumbre de su rostro, parecía leerse:

—¿Cuánto os envidio!... Es verdad que son pobres y yo rico; pero ellos van alegres y yo no puedo apartar de mi alma esta tristeza; ellos cantan coplas cuya letra, poemas de dulzura, dedican á sus madres que van ahora á abrazar ó á sus novias á quienes esperan ver gozosas de su llegada y dispuestas á manifestarles el amor que acrecentó y purificó la ausencia, y yo en cambio ni tengo madre á quien estrechar entre mis brazos, ni novia de quien esperar cariño.

Y quien como yo hubiese visto á aquel hombre verter lágrimas al oír aquella copla, no hubiera dudado de que esas ideas eran las que bullían en su pensamiento.

Observé despues que escuchaba asaz me-

ditabundo, las carcajadas que en otro coche vecino daban á los aires, varios estudiantes que que tornaban á sus hogares satisfechos despues de haber ganado curso, y momentos hubo en que creí ver estampada en su fisonomía la desesperación.

De repente tiró el libro y cayó en un profundo abatimiento. Yo seguí observándole y á mi parecer, leyendo en su semblante los pensamientos que asaltaban su imaginación.

—¿Qué importa!—pensaba él segun yo suponía.—¿Qué importa que yo haya estudiado, que haya brillado en Academias y Ateneos, si lejos de alcanzarla he ahuyentado á la felicidad de mi camino!... Y estos estudiantes gozan hoy con haber ganado un curso.

Llegamos á una estacion, y él se asomó á una ventanilla, mientras yo observando atento sus impresiones, la direccion de sus miradas, y la expresion de sus gestos, vi que se fijaba en un jóven, que todo gozoso se despedia de su familia que le recomendaba juicio y que se divertiera mucho; por lo que entendí, iba á ver á Madrid: el muchacho contestaba azorado y anhelante, pareciéndole mentira que iba á entrar en el tren que hubiera querido que fuese chispa eléctrica entre su pueblo y la corte. En la mirada de mi compañero, se veia la envidia, y parecia decir:

—Y yo que veo Paris, Lóndres y Berlin con la mayor indiferencia!

De repente su fisonomía cambió por completo, y quedó como estático. Seguí su mirada, y la ví fija en un pequeño jardín lleno de preciosas plantas y de copudos árboles; allí entre las flores, estaba formando un ramo de ellas, una niña de hermosísimo rostro en el que se retrataba toda la modestia de la violeta, toda la dulzura de la rosa, y toda la gracia del clavel; dos niños: de cabezas rubias, que parecian ángeles bajados del cielo para servir á aquella diosa terrena, le llevaban algunos capullos para el ramo.

Aquel encanto miraba hácia el tren con dulzura, con agrado y con sencillez; mi compañero no pudo resistir más la seducción, iba á bajar quizás á quedarse allí; pero el tren lanzó un silbido de coraje y de fuerza, y emprendió su marcha de titán, dejando envuelta entre sus columnas de humo, aquella estacion de impresiones y alegrías.

Mi compañero quiso, sin embargo, lanzarse en el espacio, pero yo se lo impedi, en contra quizá de su felicidad, pero en pró-seguramente de su vida. El entonces se desplomó en su asiento lleno de desesperacion y angustia, mientras yo meditaba un poco sobre los sucesos referidos, creyendo encontrar estrecha relacion ó semejanza entre lo acontecido y la felicidad, á esta se la desea, se la busca, se encuentra un instante, y cuando la ilusion nos hace creer que vá á seguirnos siempre, que la hemos encontrado perfecta, el tren de la vida toca su silbato de desdichas, y continúa en vertiginosa marcha por áridos é indiferentes caminos, mientras los humos de la duda escapados de nuestra inteligencia, envuelven y ocultan aquello que era nuestra ilusion, y que creímos nuestra eterna ventura.

Dr Benameju.

Carta de Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
1.º de Junio de 1887.

Si cabe que puedan aumentarse los odios que existen entre conservadores y reformistas, han llegado á su mayor mision desde ayer tarde, pues á ellos, y solo á los conservadores, achacan los reformistas el fracaso que tuvo en el Senado la proposicion que presentaron haciendo causa comun con los proteccionistas ministeriales, demostrándose además aún una vez, que la benevolencia de los amigos del Sr. Cánovas para con el gobierno liberal, no ha cesado todavía.

Pero unos y otros ó sean los castellanos, los catalanes y los reformistas preparan nuevas sorpresas con objeto de implantar sus ideas á despecho de los tratadistas y partidarios del libre cambio que en cuanto hallan coyuntura favorable, llevan sus doctrinas á la práctica porque juzgan que con el cambio mútuo de concesiones, entre varias bases puede alcanzarse la baratura de todos los productos, poniéndolos en manos de todos los consumidores.

Y como quiera que tomada en consideracion la proposicion de ayer si no se derrota en las secciones, será derrotada en la discusion, dán ya por perdido el primer combate, y se proponen volver á la carga análoga, pidiendo el recargo de un 30 por 100 en los derechos de importacion á todos los artículos extranjeros, que tengan similares en España.

Los ministeriales en este punto, declaran que no volverá á repetirse la sorpresa, y no se ocultan para decir en todos los tonos, que el gobierno debería lanzar la excomunion

contra todos esos amigos que han estado á punto de causar un grave disgusto á la situacion á que dicen pertenecer.

Sin embargo, no faltan amigos del gobierno, que toman las cosas con mas filosofía, como si estuviesen en antecedentes de lo que piensa el actual ministerio, y en efecto ciertos indicios, parecen confirmar vagos rumores que se advierten estos dias, y que á ser verdad, darian la punta de lo que pudiera ocurrir allí para el otoño próximo, para cuya época con ó sin crisis parcial, el señor Sagasta, pedirá á la Corona el decreto de disolucion, para dar la licencia absoluta á todos esos amigos oficiosos que siguiendo las huellas del Sr. Pidal, y argumentando con el *per se y per accidens*, dificultan la marcha de un gobierno con el que parecian identificados.

El gobierno debe un nuevo favor á los posibilistas, quienes, por boca del Sr. Abarzuza, condenaron ayer la conducta de esos elementos que llamándose ministeriales, buscan por medio de sorpresas el desprestigio y la derrota del gobierno liberal que hoy ocupa el poder. Pero entre tanto que esto hacen, declarando que no se inspiran en el deseo de agrandar al gobierno, sino para servir la causa del libre cambio, se olvidan del desquiciamiento que viene registrándose en el seno de su comunión política, donde se suman y restan con especial cuidado, las altas y bajas que ocurren con motivo de la disidencia que se viene conociendo hace algun tiempo en sus filas, así es que estos dias ha manifestado el Sr. Gil Berges, que no se ha separado de la ortodoxia, sino que su actitud especial, obedece á que en algunos comités provinciales lucha tambien la armonia en tela de juicio.

Y tampoco es mucha que digamos la suerte de los disidentes toda vez que á pesar del tiempo trascorrido y de disponer de la vènia de la autorizada el círculo origen de los disintimientos no se abre ni se habla nada de él.

Algo aunque no mucho ha vuelto á hablarse de la cuestion de orden público afirmando algunos que se prepara un nuevo movimiento insurreccional por parte de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, pero los ministeriales salen al encuentro de esos rumores para decir que el gobierno está perfectamente enterado de cuantos proyectos existen y que en virtud de sus averiguaciones sabe que no ha tenido resultado, satisfactorio el proyecto de suscripcion que dicen se ha intentado para allegar fondos con dicho objeto.

Sin embargo, la opinion imparcial considera que no hay razon ni motivo alguno para temer por el momento alardes de fuerza, por parte de los únicos que pudieran intentar, porque el país entero no desea hoy por hoy otra cosa que la paz y el desarrollo de los intereses materiales.

Los representantes de Cuba, firmes en su decidido propósito de no dejar de la mano cuanto se refiera á nuestras Antillas creen que apesar de lo hecho por las autoridades el bandolerismo sigue aterrando aquellas comarcas y es muy posible que esta misma tarde anuncien una interpelacion sobre la materia en el Congreso, para escitar el celo del gobierno en asunto de tanta importancia.

La sesion del Senado ha sido hoy un chasarron de preguntas y peticiones, entre la que merece especial mencion la del Sr. Fabié que desea volver á tratar nuevamente la cuestion del Banco de España antes del día 4 en que tendrá lugar el concurso del tabaco.

Tambien han intentado los firmantes de la proposicion de ayer, hacer cargos á la mesa porque no se ha puesto hoy para que las secciones nombrasen la comision.

Nada absolutamente de importancia en el Congreso; despues de unas preguntas de relativo interés, hechas por los Sres. Muño, Villalva, Hervás y Alvarez Mariño, se ha entrado en la orden del dia discutiéndose los presupuestos de Guerra, rectificando el Sr. La Serna.

Suyo affmo.

El incendio de Paris

La prensa recibida hoy, dice que el número de cadáveres extraídos hasta la tarde del domingo; era de 92.

Se confia en que por muchos que se encuentren, nunca llegarán á los 200 que el terror calculó.

Todos son llevados al Hotel Dieu, donde las familias recogen á los suyos, cuando les llega el turno y los conocen. Los 22 enterrados el dia anterior, no habian sido reclamados por nadie.

El afan por la huida, debió llevar hasta la locura á muchos de aquellos desventurados. En la galeria alta han sido hallados dos cadáveres de mujeres, á quienes el fuego no redujo á carbon, y las dos ofrecen en las espaldas hondas y múltiples heridas causadas por un ancho puñal. Para salir hubo alguien que no vació en asesinarlas, porque eran obstáculo que le impedia ganar medio metro en el corredor que conducía á la escalera.

En el rellano del piso tercero aún hay un monton de sillas y butacas carbonizadas, especie de barricada que formaron sin duda los espectadores de los palcos segundos para contener la avalancha humana que amenazaba cortarles la retirada.

A todas horas trabajan entre las ruinas numerosas cuadrillas de obreros. A las cinco de la mañana son apagadas las lámparas eléctricas que alumbran durante la noche, y hasta que el sol se enseña del horizonte, ofrece un fatidico aspecto aquel lugar en donde tan grande presa hizo la muerte.

El ambiente es fétido; los trabajadores se agitan de un lado á otro silenciosos, abatidos: en vano algunos tratan de animar á sus compañeros y de alegrarse á su vez, esforzándose en decir una frase chispeante ó una chacarrería: allí reina la tristeza y todo lo ahoga.

El presidente de la República, Grevy, se ha decidido por fin á suscribirse á algo, y ha dado 10.000 francos de su bolsillo particular para las victimas del incendio de la Opera cómica.

Seguros es amos que la prensa monárquica y la radical tomarán á broma eso del bolsillo particular, y achacarán el donativo á alguna combinacion de los nuevos ministros.

Cuando las inundaciones del Mediodía, Figaro trazó en un cuentecillo la condicion del presidente de Francia en cosas de intereses.

El nieto á Mr. Grevy.—Abuelito ¿por qué ha criado Dios tantas estrellas?

Mr. Grevy á su nieto.—Hijo mio, porque no le costaba dinero el criarlas.

POLITIQUELLA.

Como anunciamos hace dias, el general Armiñan vota en pró de las reformas militares.

Por cierto que en la carta que el digno general ha escrito á *El Correo Militar* aplaudiendo los proyectos del ministro de la Guerra, hemos encontrado una frase que nos ha sorprendido.

Y como no somos egoistas, la vamos á copiar para que nuestros lectores se sorprendan tambien.

Dice así: «He estado por voluntad propia diez años de cuartel verdad, dejando de percibir en esos diez años quince mil duros, ó sea la mitad de mi sueldo.»

Conste que lo subrayado lo subraya el general. Ahora bien: un hombre tan respetable y tan sincero como el Sr. Armiñan, no dice eso del cuartel verdad á humo de pajas.

Luego debe de haber cuarteles mentiras. Es decir, cuarteles falsificados. Pero esto nadie entiende qué significa; á ver si un iniciado sale y lo explica.

Otro verdadero *Zaragoso*: De la clase de conservadores:

«Respecto á quién presidirá las futuras elecciones, eso ya es más grave. Pero que no las presidirá el partido liberal, lo tenemos casi por seguro.»

No está mal. Ya tiene el país la mitad del camino andado. Porque ahora solo le falta asegurarse de que tampoco las presidirá el partido conservador.

La Iberia, tocando la flauta. Aunque no por casualidad:

«El crimen es engañar á un hombre obligándole á que abandone su carrera y su modo de vivir para ponerle en el caso de ganarse el pan tocando la flauta.»

Cierto. El Sr. Sagasta se las arregló mejor con los sargentos sublevados en 1866. No les hizo ir á Paris á ganarse la vida. Porque se la dejaron en España.

La Correspondencia Militar cree que el general Cassola ha abdicado, y que las promesas de sus proyectos serán un desengaño más.

Ya lo dijo él mismo. En España no hay gobierno ni ministro que cumpla su programa. Como eso no es cosa nueva ya sospechábamos que el general Cassola no habia de ser una excepcion.

Aunque tal parecia. Pero, ¿quien fia en apariencias?

Algunos políticos, según asegura un colega, han observado que el general de Sagunto anda estos dias taciturno y poco expansivo. No le habrán observado cuando habla de las reformas militares.

Porque en este caso se muestra bastante expansivo. Demasiado expansivo, para lo que quisiera Cassola.

PROVINCIAS.

En la semana anterior ocurrió un triste suceso en Montejaque al quemarse un castillo de fuego. El jóven Francisco Guzman Hidalgo, intentó coger el «trueno» por la mala costumbre que hay en aquel pueblo de arrancar como trofeo los pedazos del castillo, y tuvieron mala fortuna al cometer esta imprudencia que el cartucho estalló en su mano derecha destrozándosela completamente.

Un detalle: fue tal la fuerza de la explosion que fueron desprendidos tres dedos instantáneamente, los cuales se encontraron á la mañana del siguiente dia en un extremo de la plaza del Ayuntamiento, sitio donde tuvo lugar el lamentable suceso.

Consejo de Guerra.

Ayer se habrá celebrado en Santander un Consejo de guerra para ver y fallar el proceso instruido contra siete paisanos del pueblo de Coa, por insultos á la pareja de la guardia civil, que prestando servicio cerca de las Caldas, encontró á aquellos siete individuos y otros mas que conducian carros de leña; á causa de la resistencia que hicieron, la pareja disparó y resultó muerto uno de los carreteros.

Dentro de breves dias se reunirá en Málaga el Consejo de guerra para ver y fallar el proceso instruido por consecuencia de la muerte violenta de un cabo segundo de carabineros, hecho que ocurrió en la Caleta durante el mes de Marzo último.

La causa ha sido devuelta ya por el capitán general del distrito.

Aunque *El Día* habla en su último número de haber decretado el juzgado correspondiente de Barcelona la suspension de todos los empleados de correos de dicha capital por abusos en su cargo, la verdad es que los periódicos barceloneses que hoy hemos recibido nada dicen.

Uno de estos dias se cometió un asesinato en Zalamea de la Serena. Un tal Diego Centeno disparó una escopeta sobre la jóven Maria Garcés, con quien sostenia relaciones amorosas, dejándola en tan mal estado, que falleció á los pocos momentos. Se ignoran los móviles del criminal, así como su paradero.

Los vecinos de San Juan de Priorio (Caldas), se vieron sorprendidos en la mañana de anteayer por un crimen inconcebible.

Un muchacho de 16 años llevó á otro compañero de 10 á un monte, con el pretexto de cazar nidos; una vez allí, sacó un revólver, que al parecer cogió en casa de sus padres, y le disparó contra su amigo, penetrándole el proyectil por la frente y saliendo por la parte posterior de la cabeza.

El agresor se dió á la fuga y el herido fué recogido por varios aldeanos y conducido al hospital de Oviedo, en donde se personó el juez instructor, que no pudo recibir declaracion al herido por el estado gravísimo en que se encontraba.

Suerte ha sido la de la comunidad de frailes Trinitarios de Alcázar de San Juan, si, como dice un colega de Ciudad-Real, les ha entregado una persona caritativa de Manzanares una cantidad igual á la que dias pasados les estafaron dos caballeros timadores, con pretexto de hacerles entrega de ocho mil duros legados al convento por un católico francés. Parece que la cantidad estafada al padre superior del convento fué mil docientos duros, y que no es la primera vez que ha sido explotada la credulidad de aquellos reverendos.

TELEGRAMAS.

Francia.

Paris 31 (7:3 n.) (Recibido el 1.º con retraso, á causa de la tormenta).—Los diputados monárquicos calculan en 130 el número de diputados de la derecha que han votado esta tarde á favor del ministerio Rouvier.

Admitido dicha cifra, resulta que este ha obtenido todavía en la votacion de esta mayoría puramente republicana de 11 votos.

La prensa avanzada publica esta tarde artículos violentísimos contra la situacion, diciendo que esta vive bajo la tutela de los monárquicos.

El presidente de la República, Mr. Grevy, ha dado 10.000 francos de su bolsillo particular para las victimas del incendio de la Opera Cómica.

Paris 31 noche (recibido el 1.º).—En el teatro de la Grande-Opera de Paris se está verificando en este momento el baile con que los oficiales de la reserva y del ejército territorial obsequian á sus compañeros del ejército activo.

Esta fiesta fué organizada algunos dias antes de la dimision del ministerio Goblet.

Esto no obstante, se ha pretendido sacar partido de ella para darle un caracter boulangérista.

Una parte del pueblo ha querido aprovechar esta circunstancia para demostrar su simpatía al general Boulanger.

A la diez de la noche un gentío inmenso invadía la plaza del teatro de la Opera, y calles

fluentes a la misma, haciendo difícil la circulación de los carruajes.

La muchedumbre no ha cesado de gritar: «Dimisión!» «Viva Boulanger!» «La queremos y la tendremos!»

La policía hace grandes esfuerzos para mantener el orden.

Paris 1.º (2-16 m.).—Un grupo de unos 200 individuos ha salido de la plaza de la Opera, dirigiéndose hacia el pabellón del Eliseo para pedir al presidente de la República la reposición del general Boulanger.

Un centenar de municipales a caballo, ha cortado el paso a los manifestantes, dispersándolos.

A la una de la madrugada se había restablecido completamente el orden.

Parece que los radicales se proponen repetir estas manifestaciones.

GACETA.

DIA 1.º

Gobernacion.

Ley autorizando al gobierno para vender el monte denominado Monte Consejo de la ciudad de Zamora.

Fomento.

Ley incluyendo en el plan de carreteras del Estado, una de tercer orden que, partiendo de San Miguel de Aras (Santander), enlace en la de Muriedas a Ramales.

Ultramar.

Real decreto autorizando al ministro para presentar a las Cortes el proyecto de ley de presupuestos de Puerto-Rico para 1887-88.

Hacienda.

Real orden prorrogando hasta el 30 de Junio la suspensión de la aduana de Salobreña (Granada).

GACETILLAS.

Teatro Novedades.—Continúa obteniendo merecidos aplausos todas las noches, la escogida compañía que actúa en aquél teatro.

Anteayer se puso en escena *La carcajada* y *La gran vía*, estando ocupadas casi todas las localidades del referido coliseo.

En el desempeño de la primera obra, obtuvo merecidos y nutridos aplausos el Sr. Gonzalez; por más que no es en la obra que más nos agrada dicho señor. El Sr. Gonzalez, es un actor muy aplicado, elegante cual pocos actores, y es un artista que dice sus papeles a conciencia. Nunca lo hemos visto como en *De mala raza*. Así pues, le aconsejamos, que es lástima que tenga que esforzarse en una obra como es *La carcajada* en que únicamente ha obtenido unánimes aplausos D. José Valero.

La gran vía sigue agradando más cada noche que se pone en escena, y es lástima que la partitura haya sufrido algunas mutilaciones, pues las piezas suprimidas, según nos han manifestado algunos amigos que han visto su representación en Madrid, son las más agradables, como es el coro de marineras.

Sin embargo de ello, aconsejamos a las personas que no la hayan visto, asistan a su representación, aunque sea una vez, y saldrán satisfechas de su esmerada interpretación.

La Sra. Vazquez, aunque de no muchas facultades para cantar, desempeña los papeles de *La Menegilda* y *Eliseo Madrileño* a conciencia.

Signen obteniendo nutridos aplausos el wals y terceto de los Ratas y siempre son pedidas sus repeticiones.

Mañana domingo se pone en escena *La Pasionaria* y *La gran vía*. El teatro estaba lleno completamente.

El lunes próximo tendremos el gusto de admirar a la eminente Julia Cirera en la comedia *Demi Monde*, en cuya obra está a la altura de su merecida reputación.

Por fin el teatro Novedades, es hoy el centro de la buena sociedad almeriense, pues hay un abono muy numeroso y casi todas las localidades, están ocupadas por lo mas escogido del bello sexo de esta capital.

No concluiremos estas mal trazadas líneas, sin tributar un aplauso al digno director de orquesta D. Laureano Campa, por la buena interpretación que ha hecho la orquesta, bajo su dirección de *La gran vía*.

Así como se toiera a los pescadores que vocean en la clase de su mercancía y su precio (por qué no se permite a los vendedores de carne de macho, que sus dependientes prediquen ó anuncien el precio de la libra de carnero?)

No se ocultará al criterio de nuestro amigo D. Francisco Martínez García que esto parece injusto y que se dá margen a abusos, pues mientras en algunos puestos ó cajones se expende la carne a 24 cuartos libra, en otros se dá a 20, y el público lo ignora merced a la prohibición de vocearla.

Nosotros que reconocemos los buenos servicios que al público está prestando este señor Concejal, le suplicamos sea imparcial y no se deje influir por recomendaciones de gentes que quisieran monopolizar el comercio de carnes en nuestro mercado.

La igualdad es norma de la justicia y no lo desconocerá el Sr. Martínez García.

Yo que le aprecio y le quiero

Quiero que responda amable

Si es crimen abominable

Decir: ¡A veinte carnero!

Cualquiera lo encuentra.—El Director de la policía de Viena, ha interesado a los Gobernadores civiles de las provincias de España, la busca y captura del empleado en correos de aquella nación Filismon Talenski, que se ané debate llevándose una cantidad de billetes del Banco de Austria, sustraídos de una carta.

Regularmente se inaugurará la plaza de toros de Murcia con tres grandes corridas, en que se lidiarán toros de Veragua (ó Miura), Sattilo y Concha Sierra, por las cuadrillas de *Lagartijo*, *Lagartija* y *Mazzantini*.

Esto es un carte.

Segun un colega murciano, el Gobernador civil ha dispuesto que con toda escrupulosidad se observe lo prevenido sobre policía de teatros, a fin de evitar sensibles desgracias como las que hoy lamenta la capital de Francia.

Método para distinguir los billetes de Banco legítimos, de los falsos.—Acábase de hallar en Austria un sistema sencillo para verificar la distinción de los billetes falsificados de los verdaderos, y en general la imitación de todo grabado impreso en cualquier sistema.

Cuando se miran en el estereoscopio dos billetes de Banco verdaderos, los dos márgenes se confunden y solo se vé una, colocada en el mismo plano. Pero si los dos billetes considerados no proceden de una misma impresión, los dos márgenes no se recubren exactamente, pues, aun en el caso de la más perfecta imitación, la forma y posición de los caracteres y otros detalles, aparecen con una diferencia por pequeña que sea. En el estereoscopio estas variaciones aparecen distintas; pues no confundiendo las partes que discrepan, no se presentan en el mismo plano, sino al destacar en el espacio como los peldaños de una escalera.

Dejácese de ello, que para comprobar la autenticidad de un billete dudoso basta confrontarlo en un estereoscopio con otro legal, delatando la falsedad cualquier discrepancia en los planos.

El sistema puede aplicarse para reconocer la imitación de toda clase de valores, acciones, obligaciones, etc., y para reconocer la autenticidad de grabados antiguos; el método es infalible.

Si el procedimiento puede servir para indicar a los falsificadores las imperfecciones cometidas en su imitación, no les dá el medio de obtener una reproducción perfecta.

Tal sistema de prueba no necesita ni conocimientos especiales ni reacciones químicas, ni expone las piezas a su alteración, requiriendo tan solo pocos segundos para ejecutarse la prueba.

Permite por tal motivo ser empleado en las cajas de bancos, casas de crédito, etc., sin interrumpir las operaciones del negocio. Este punto es el que hace al sistema interesantísimo.

Porvenir de la Industria.

Nuestro amigo D. Emano Fernandez Viruega, Médico Forense, ha trasladado su domicilio a la calle de Bilbao núm. 12.

El colmo de la avaricia.

Un hombre que en su vida ha dado ni un céntimo a un pobre, se divierte pescando en un río.

De pronto hace un movimiento desgraciado y se cae al agua.

Un mendigo acude presuroso y le tiende una mano benéfica.

—¡No llevo suelto!—exclama el avaro, rechazando la ayuda que le ofrecía y sumergiéndose en el río.

Un sacerdote turco encontró en un camino a un hombre que llevaba dos banastas: una sobre el pecho y otra sobre la espalda.

Cada canasta contenía una hermosa doncella.

—¿Quiénes son esas criaturas?—preguntó el sacerdote.

—Mis hijas.

—¿Cuánto tiempo hace que las lleváis a cuestas?

—Veinte años.

—¿De ese modo, estaréis seguro de su inocencia?

—Sólo me atrevo a responder de la que llevo sobre el pecho.

En el pueblo de Luna (Zaragoza) se han propuesto no tener comisionados de apremios, y para lograrlo, á uno que llegó allí recientemente lo saludaron en la madrugada del día 20 con una serenata de tiros y una granizada de balazos, que, atravesando las maderas de las ventanas que tenía la habitación en que se hallaba durmiendo, fueron á clavarse en las paredes de ésta.

Al mismo tiempo que por el frente de la casa se le hacía este saludo, por la espalda se pegaba fuego en el corral.

Después de esto fácil será que nadie aloje a los comisionados.

Los específicos y medicinales patentes contra las enfermedades del pecho y la garganta, se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay medicina ni familia, ni individuo particular que posea una receta, así como tampoco, no hay botica que no expenda algún remedio contra la tos, el dolor de garganta y aun la tisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros en los cuales la ingenuidad suplía su eficacia ó la especulación a la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen, que, como el Pectoral de Ananíta reúnan la respetabilidad de su origen a la sabiduría de su pronta y radical curación de los males arriba mencionados. Próbados y os convenceréis.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Unguento y pildoras Holloway.

—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiadamente en que ningún día pasará sin que ellos se sientan al-

gun tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dura de mucho tiempo, conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nerviosa y conducen á una acción preparativa.

Se recordará todavía, sin duda, la brillante ocurrencia que tuvo el presidente M. Dupin en pleno Senado francés. «Para qué drogas?» dijo. «No tenemos acaso la deliciosa HARINA DE SALUD?»

REVALENTA ARABIGA

que cura casi todos los males.

En efecto, la *Revalenta arábica* ha producido curaciones maravillosas. Entre los miles de certificados de enfermos agradecidos salvados de las consecuencias de males que no había esperanza de curar, encontramos entre otros los de Su Santidad el difunto Papa Pío IX, el de S. M. el difunto Emperador Nicolás de Rusia, y el del célebre profesor Dedé, curado de dispepsia y de catarro de la vejiga, después de ocho años de padecer estas enfermedades. «Si yo tuviese que elegir un remedio, dice el citado profesor, para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la *Revalenta arábica* segun como estoy de sus resultados, que me atrevo á decir que son infalibles.»

M. Henry Stanley, el gran explorador de Africa y rival de M. de Brazza en el Congo, escribe con fecha del 10 de Marzo de 1875, desde el pueblo de Kagahyi, situado á las orillas del lago de Victoria Nyanza:

«Al regreso de una cacería infructuosa, casi nos vinieron las lágrimas á los ojos al ver el macilento rostro de mis compañeros, casi muertos de inanición, y resuelto á salvarlos, preparé con la *Revalenta arábica* de Barry una comida para doscientos veinte hombres. Conmovida por ver alegrarse sus rostros a medida que iban comiendo esa suave harina reparadora de las fuerzas.»

Los efectos que la misma produce en los niños no son menos benéficos, como lo demuestran las cartas siguientes:

«Viendo que mi tierna hija María, flaca, débil y delicada desde su nacimiento, no se fortalecía, con la leche de una nodriza, le hice tomar, por consejo del médico, la *Revalenta arábica*, la cual ha dado á su rostro un color fresco y sonrosado y la ha robustecido extraordinariamente su salud.—G. de Montanay. Paris 4 de Julio de 1880. 44, calle Condorcet.»

«Muy señor mío: Mi hija no podía digerir ni dormir, y estaba abatida por efecto del insomnio, de la debilidad y de una irritación nerviosa. Se encuentra hoy muy bien, merced á la *Revalenta arábica*, que le ha devuelto la salud y el apetito, y á la cual debe hoy el digerir bien y el disfrutar de una tranquilidad de nervios, de un dulce y reparador sueño y de una alegría de ánimo, desconocidos de ella mucho tiempo habia.—Paris, 11 de Abril de 1886.—H. de Montluis.»

La *Revalenta arábica* es cuatro veces más nutritiva que la carne, y economiza cincuenta veces el importe de otros alimentos y remedios prolonga la vida en número de 20 á 30 años, y es asimismo el principal alimento para criar á los niños desde su nacimiento, siendo muy preferible á la leche de la nodriza y á cualquier otra.

Cuarenta años de buen éxito. Se ven é unicamente en cajas de hojadelata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; dos libras, 34 reales; cinco libras, 80 reales, doce libras, 170 reales.

De venta en todas las principales farmacias y ultramarinos.

BARCELONA: Hijos de D. José Vidal y Ribas. Depósito en esta Ciudad, Botica de la señora Viuda de D. Antonio Vivas.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 2.

Entrados.

De Orán, balandra Rey Pacifico.

De Málaga, goleta Adela.

De Ilem, vapor Nuevo Valencia.

De Garucha, pailebot Amalia.

De Cartagena, vapor Juana.

De Orán, id. Nuevo Acaña.

De Cartagena, yackt Cresnida.

Despachados.

Para Albuñol, land Tres Pepes.

Para Id., pailebot Señora del Carmen.

Para Hueva, balandra Rey Pacifico.

Para Málaga, land Miagro.

Para Barcelona, polacra goleta Josefina.

Para Málaga, vapor Juana.

Para Cartagena, id. Nuevo Valencia.

Para La Mar, yackt Cresnida.

ANUNCIOS.

Lo mas superior.—Dinamitas, mechales y cápsulas de todas clases procedentes de Bilbao.

Darán razon calle de Murcia, numero 6.

Vapor. El magnífico vapor español CABO MACHICHACO, saldrá de este puerto el sábado 4 del corriente para Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella admitiendo carga y pasajeros y para los puertos de Génova, Liorna, Civita-Vechia, Nápoles y los de la Argelia. Su capitán D. Ulpiano de Torres. Se despacha por sus consignatarios señores D. Vicente Gay y Hermano.

Francisco Gaya. 9 y 11.—Tien-

das, 9 y 11.—Almeria.—De regreso de su visita á las principales fábricas del extranjero tiene el honor de ofrecer á este ilustrado público el más completo y variado surtido en juguetes de todas clases desconocidas hasta hoy en España por su excelente confección y mecanismos, procedentes de París y en competencia con los ya vistos de Berlin y Viena.

Ofrece igualmente de los últimos modelos, elegantísimas leontinas, botonaduras, pulseras, pendientes, imperdibles y alfileres de plata, oro-doble y otras ricas aleaciones: en artículos de pura fantasia, magníficos espejos de lunas vielladas, pilas para agua bendita con armaduras de pelú, bronce y madera tallada, y entre los otros miles objetos que serian difícil enumerar puede exhibir un estenso surtido de altísima novedad, tales como lámparas, quinqués, candelabros, pantallas, centros, coches de mano para niños, cepillos, orquillas, agujetas y otros adornos para el cabello, portamonedas, petacas, carteras, cabás, objetos de nimbres, viage etc. etc.

Siendo todos los anteriores géneros adquiridos directamente de fábrica, asegura que ni en precios, gustos y calidades puede temer la competencia de nadie. 3-31

Vinos para mesa.

Valdepeñas tinto botella. 4 rs.
Macon. 7 »
Medoc marca J. B. Donalju 12 »

CONFITERIA SEVILLANA.

DE SANTIAGO FRIAS LIROLA
Puerta de Purchena.

Duquesa Laureana.—PARA SER AMADA, consejos de una coqueta, consejos femeniles.—Traducción de don Carlos de Ochoa.

Rica, si puedes, Hay la belleza que
Cuerda, si quieres, se recibe y la que
Bella, debes serlo. se toma.

A. DUMAS. MME. DE GIRARDIN.

Madrid, 1887. Un tomo en 8.º, 3 ptas. en Madrid y 3'50 en provincias, franco de porte. Hé aqui lo que se encuentra en este libro: Una noveleta.—Demasiado virtuosa.—Alta misión de las coquetas.—Monografía de la Encantadora.—No hay mujeres feas.—Neurosis.—Misterios femeniles.—Secretos de la belleza.—Armonías y contrastes.—Artificios del Tocador.—Todas las Seducciones.—La Cama.—El Arte de perfumarse.—La Belleza soberana.

Libro para Señora y para su Boudoir.

De venta en la librería de D. Carlos Bailly-Bailliere, Pl. de Sta. Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías.

Jarabe blanco de brea.—Formula especial de M. Meca farmacéutico de número de Beneficencia provincial de Almería premiado con medalla de plata en la Exposición farmacéutica Nacional de 1882.

Entre los principios que contiene la brea han sido extraídos los verdaderamente medicinales, constituyendo este excelente jarabe que por sus muy sorprendentes cualidades fué premiado en la Exposición farmacéutica Nacional de 1882.

Está indicado en todas las afecciones broncopulmonales y en los estados hiperémicos ó irritativos de las mucosas con sorprendente éxito.

Farmacías de la Sra. Viuda de Vivas, Tiendas 4 y la del Sr. Vivas Perez (Botica de Santo Domingo) calle Real. 6

ESPECTACULOS.

TEATRO NOVEDADES.

COMPANIA DRAMÁTICA

A CUYO FRENTE FIGURA

DOÑA JULIA CIRERA Y DON JOSÉ GONZALEZ.

Funcion para esta noche.

(9.º DE ABONO.)

1.º Sinfonia.

2.º El drama en 4 actos:

LOS AMANTES DE TERUEL.

Y 3.º La pieza en 1 acto:

Los valientes.

A las 8 y media.

Entrada general, 2 rs.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MEDITERRANEA

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE ANAGAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espustos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

Se puede decir que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

Presente en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

J. Orta y Compañía.

Han recibido: Sobresada Mallorquina. Quesos de bota. Bacalao de Escocia. Manteca en latas, de media, una y dos libras. Almivares de Granada en tarros de cristal y latas. Alun, francés y español. Aceitunas sevillanas en cuñetes. Pasas en cajas de todas clases. Salchichon legítimo de Vich y Arlés. Chocolates, cafés y tés, sin rival.

43.—TIENDAS.—43.

Aviso al público.

En el antiguo sitio, conocido por el *Parraillo*, se expende carbon vegetal africano en clase superior, limpio de tierra y tizos.

PRECIOS.

11 1/2 kilos. 1 pla. 25 céntimos.
El kilo. 12 »

Garantizo el peso, venid á comprar y vereis la verdad.

Juan González Rodríguez. 1-3

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, náusea ó vómitos, después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

DEPÓSITO.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20. Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Solís 1.º

Precio de cada frasco 24 reales.

ESTRADE-BERDOT FRERES OPTICOS.
Almería, Tiendas 2 y en Jaen, Maestra 11



Grandes especialidades en cristales de todas clases y precios de los mismos, cristales flintglas e 6 y 7 pesetas el par, id. de grannglass á 10 y 11, id. de estrachbanco de Paris 8, 11. Brésilien 16 y 20 ademas tenemos todas las clases económicas, desde 1 peseta 50 céntimos, 2, 3 y 5 el par.—Tenemos el famoso cristal Bollaston periscop, este brillante cristal tiene la propiedad de aumentar mas la estension del campo visual y de causas menos aberraciones, habiendo sido aprobado y muy recomendado por la Facultad de medicina de Paris y de Mompellier; todos los que tengan interés en conservarse la vista, estarán obligados de hacerse de ellos, jamás se han conocido otros cristales semejantes que hayan producido tan buen resultado para la vista como estos últimos, se pueden usar todo un dia como de noche sin que el estado general de la vista varíe en lo mas mínimo; se ha observado práctica y científicamente que conservan la vista en un 75 por 100 sobre todos los cristales conocidos hasta el dia, precio del par 15 y 20 pesetas. Se hacen las composuras de óptica. Estrade-Berdot Freres.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Lóndres. Almería, Gómez Taavera.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la COMPAÑIA

COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las dos palabras COMPAÑIA COLONIAL que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de



ÁNCORAS en el cierre,

marca en propiedad de

LA COMPAÑIA COLONIAL

JOYA MEDICINAL

Aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfatadas. Únicas de su especie conocidas.

OBTENIENDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son: purgantes de purativis, antiulcerosas, antiherpética, anti-escrófulosa; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento de vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas; herpetismo, escrófulismo, úlceras, eccemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer; leucorreas; flujos, granulaciones, clorosis histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales: á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á

R. J. HAVARRI, ATOCHA, 87

PLAZA DE ANTON MARTIN.—MADRID.

Depósitos en Almería, D. José Gomez Taavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Carvajal.

Verá.—D. Julian Allás.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES
El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y Puertos de Pacífico.

El vapor

Reina Mercedes

saldrá el 30 de este mes.

VAPORES-CORREOS A MANILA CON ESCALAS EN

Pot-Said, Aden y Singapore, y servicio de Iloilo y Cebu.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

Isla de Mindanao

saldrá de Barcelona el día 1.º de Mayo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clases artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO FIJO SEMANAL

entre Orán, Almería y Málaga y vice vers

VAPOR ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viénes á las 4 de la tarde.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

La universal aceptación

y consumo que tiene el carrete algodón y seda marca «Singer», superior calidad, ha permitido á esta compañía bajar á cada uno, cinco céntimos de peseta.

Carrete algodón 500 yardas pesetas. . . 0'35
» 1/2 seda onza. 0'05
Agujas de máquina familia. 0'05
L. O

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.

En el «Siglo en pequeño»

se ha puesto á la venta por cuenta de una fábrica, un grande y variado surtido de gorras desde las clases mas modestas hasta las mas superiores que se conciben en nuestra industria española, las hay de las elegantísimas mocetas quepis para niños, caballeros y marineros, casaca de pao, la elegante gorra símbolo del trabajo surtido completo, la de cretona para la estación presente á 3 reales una. Conque adelante valen los almerienses acudir ansiosos de ponerse la gorra mas bonita y barata que se conoce en esta ventura de patria.

EL SIGLO EN PEQUEÑO, calle de las Tiendas, frente á la botica de la Sra. Viuda de Vivas. Ademas un surtido completo de toda clase de calzado.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanillas y demás hierro para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las pizas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demás géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.